

# LA ÚLTIMA HORA

EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.379

Cierre. La de los correos, a las diez de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, una noche

Palma de Mallorca.—Jueves 21 de Septiembre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

COLABORACION

## Ferruccio Garavaglia

Esta noche, en el Lírico, beneficio del Sr. Garavaglia. Ya que el público, desgraciadamente, ha correspondido muy poco a la excelencia de la compañía dirigida por ese actor, sirvan estas líneas de desagravio y contrapeso para el artista en cierto modo desairado.

El Sr. Garavaglia es en verdad un notable actor. Aquí todavía hemos podido juzgar de sus aptitudes en un número de obras muy limitado, y aun entre ellas habría que descontar algunas que ni encorcan perfectamente en las condiciones de aquel intérprete, ni por su valor real son dignas del esfuerzo de un verdadero dramático. De todas maneras, no olvidaremos fácilmente aquel *Capitán Fracassa*, que con tanto vigor encarnó el alma romántica y novelesca propia del tipo; aquel Gian Ciotto Malatesta, el brutal guerrero trecentista, tan diferente de los modelos usuales en nuestro medievalismo traseñado; y, sobre todo, aquel cardenal de Médici, personalísima creación de Garavaglia, en que se trasluce admirablemente la figura del futuro papa, cuya tradición de familia le une a Maquiavelo, cuya palabra tiene resonancias de exámetro virgiliano, cuya visión columbra el futuro coronamiento de la gran basílica y el compañerismo fraternal de un Miguel Ángel, y cuya magnificencia pagánica debía provocar a lo lejos la rebelión de las austeridades de un Lutero, como la corte de sus ascendientes había provocado la de un Savonarola. No; nuestro público no olvidará fácilmente la interpretación del final del primer acto en la obra de Parker, aquel magno gesto de placidez y serenidad, que tiende la mano consagrada sobre la extensión de la ciudad madre, bañada por una luna purísima, en una noche digna de una estrofa horaciana.

Pero si el actor es excelente, más lo es todavía el hombre, no sólo por la bondad que se desborda, ya a primera vista, en la brillantez clara y sincera de la mirada, en el despejo de la frente vasta, en el sonido franco y musical de la voz; sino por sentirse en él un apasionado de toda belleza, de toda poesía. No padece el mal corriente entre los actores, en los cuales el hábito de la interpretación servil es innúmera de toda clase de engendros suele embotar y destruir la facultad del sentimiento primitivo y hondo. No es el actor que se adapta a todos los papeles por no tener suficiente vigor de personalidad para crear su repertorio y su escuela propia. No es el *David* de la escena, maniquí del arte, que recibe sobre su cuerpo la vestidura de su personaje como un adorno para lucir una elegancia, inexistente efímera y postiza. No. Es todavía un enamorado y un gustador, es todavía un espectador que siente moverse su espíritu en la contemplación de la obra misma que desempeña; y, por encima de su oficio, de su *métier*, percibe aún el aroma fugitivo de la poesía, el perfume que no han neutralizado en las raíces de su sensibilidad la costumbre diaria ni la pesadez de la obligación. Concibe aún el arte suyo como la propia parte de colaboración en la obra del poeta, como la propia parte de poesía, de continuación personal de la poesía ajena, en alas de la gestación y a través del sentimiento propio. «No quiero pasar por el mundo sin pronunciar también mi humilde palabra.» Así nos decía anoche mismo.

Y esta facultad, no ciertamente muy común en los escénicos, aunque otra cosa se crea, es lo más estimable en ese actor; esta facultad que, bien podría llamarse *poesización*, por la cual se tienen a pesar de todo, predilecciones y afectos, hostilidades y repugnancias, que limitan y concentran la aptitud escénica, pero elevan en cambio la personalidad dentro del propio círculo, tal vez estrecho, pero luminoso y puro.

Si el adjetivo no fuese ya decantado y viejo, yo llamaría a Ferruccio Garavaglia un actor *concienciado*. El no comprendería ciertamente la interpretación de un papel sin haber estudiado, además del personaje, su ambiente propio, el mundo en que se mueve, las mil acciones que obran sobre él, su época, su aureola, la educación que lo ha formado, lo que se desprende de su palabra

ó de su acción. Así, para crear el tipo del futuro León X, se ha penetrado a la perfección de neo-paganismo y Renacimiento, y ha procurado revivir en la Florencia ó la Roma neo-clásicas, respirar su atmósfera, mixta de brutalidad sensual, ecuanimidad latina y catolicismo ostentoso, impregnarse de aquel aire en que flotaba la ironía de las cosas como en el nuestro flotaban el embotamiento y cansancio de las sensaciones y vividas. Así, para la realización de futuros proyectos, ansía conocer el auténtico sentido de nuestra España clásica antes de encarnar los héroes de Calderón y Lope.

«No le oísteis recitar aquellos versos luminosos del Dante, que empiezan: *Lo venni in loco d'ogni luce muto?* Su acento tenía inflexiones sacramentales, la conciencia perfecta de que aquella declamación era algo así como un rito, de que en las palabras eternas persistía el alma misma, de su Italia y aleteaba uno de los tres ó cuatro grandes momentos del espíritu universal humano.

Por esto también, él, como nadie, ha comprendido que en la decadencia actual, innegable, de nuestro teatro latino, (decadencia de la cual no escapa, ciertamente, la literatura italiana de hoy), ha comprendido que entre la turbulenta de los autores sometidos a un verismo envejecido, doméstico, burgués, familiar, queda todavía algo de la fuerte poesía nacional, tan espléndida y gloriosa. Por esto es un entusiasta de D'Annunzio, el gran poeta que comparte con Carducci la gloria del arte italiano presente; ese D'Annunzio que ha juntado en su visión las imágenes de fuego y luz de su *Francesca*, romántica y sonora, a la concepción sublime de *La Città morta*, helénica y sobria, en que la tragedia antigua vuelve a calzar su coturno, reargue de entre las páginas muertas como un espectro que se anima, y la fatalidad, al modo de un contagio terrible, se desprende de las tumbas de los héroes argivos y recobra su sitio en nuestro mundo.

Yo creo que la voluntad de Garavaglia aspira a ser el intérprete de esa Italia, tan fiel a su abolengo, tan digna de su tradición. Un actor que pronuncie a través de la tierra el verbo de esa Italia y que se esfuerce en hacerse plenamente capaz de esa obra, está destinado a ser muy pronto un gran actor. — A.

DE POLÍTICA

## La dimisión de Pablo Cruz

Resulta muy comentada la dimisión que Pablo Cruz presentó del cargo de subsecretario de la Presidencia.

En algunos periódicos de la Corte hemos leído que obedeció a que dicho señor se encontraba postergado, porque el Sr. Montero Ríos tenía dos secretarios particulares, y él solamente despachaba la parte puramente oficial.

En otros sitios, a propósito de este asunto, leemos lo siguiente:

«Ha declarado este personaje que con su dimisión del cargo de subsecretario de la Presidencia, ha roto toda clase de relaciones con el señor Montero Ríos, aunque políticamente está donde hace más de 40 años: con el partido liberal y en el partido liberal.»

Las razones que tuvo para dimitir dice que no son de hoy ni quiere hacerlas públicas. En el Congreso dirá cómo y por qué presentó la dimisión.

Y añade el mismo colega:

«Don Pablo Cruz ha asistido esta tarde al salón de conferencias del Congreso.»

Rodearonle los periodistas y otros políticos, preguntándole los motivos de su dimisión.

Confirmó cuanto hemos anticipado por teléfono.

Ha confirmado que con su dimisión ha roto toda clase de relaciones con el Sr. Montero Ríos; que si algunos ministros toleran lo que no debieran, él desde su modesta posición y con su pequeña personalidad no está dispuesto a tolerarlo.

Oreyó al llevarle a la subsecretaría el Sr. Montero Ríos que se proponía seguir la política de Sagasta, pero los hechos demuestran lo contrario.

Confía en que el verdadero partido liberal llegará a gobernar y entonces si el Gobierno continuador de Sagasta y el partido liberal histórico le llamasen, irá a ocupar el puesto que le designen.

Este asunto, será, seguramente, uno de los que promuevan los primeros debates en el Congreso.

## El feudo de los metalúrgicos

No se pueden leer sin indignación los desplantes de las empresas industriales que han convertido a España en un triste feudo, sobre el que ejercitan los más odiosos derechos.

No les basta con haber sido la causa de la separación y pérdida de nuestras colonias; quieren consumir la ruina total del país. Disminuido el mercado colonial y reducido el interior, nuevas ansias de protección les invaden y exigen al Gobierno aumente las tarifas arancelarias para poder ellos desahogadamente elevar los precios de los productos y mantener nivelada la cifra de las ganancias.

Aquí ya no se trata del precepto de Economía política que aconseja «asegurar el mercado interior»; la tarea de estas empresas es *devorar el mercado interior* bajo la tutela del Estado. Es hora de que el público de todos los matices vaya dándose cuenta de la gravedad de estas pretensiones. Envueltas con ellas llegan de cuando en cuando criminales alborotos de separatistas, nacidos de las regiones donde tienen su fuerza estas empresas, y que por una coincidencia extraña llevan carácter precursor de amenaza con que apoyar pretensiones posteriores.

La suspicacia pública ya entrevé claramente a qué obedecen estos desplantes separatistas. Es una consecuencia natural de la vida: de aquellos hijos para quienes fueron todas nuestras condescendencias y a quienes dejamos la inclinación torcida de sus antojos, suelen venir las rebeliones y los bochornosos desplantes de superioridad y de emancipación, cuando, rebasados los límites a que alcanza la condescendencia económica del padre, intenta poner tasa a sus crecientes exigencias.

No debe ir descañada la suspicacia pública. Amenazas de otra índole temeraria se han lanzado y recogido en la Prensa estos días para reforzar las peticiones ultraproteccionistas de la industria metalúrgica. Se ha dicho al Gobierno, y se ha lanzado a los cuatro vientos de la nación, envuelta en protestas de fingida necesidad, pero en sentido de acorada amenaza, «que si el Gobierno no atendía a sus justas demandas se verían en la dura precisión de cerrar sus fábricas y talleres y lanzar a la miseria 30 ó 40.000 obreros, que darían con sus perturbaciones lugar de reflexión al Gobierno y al espíritu público.»

Es esta una idea inaudita, un aspecto insolito del problema social. Tamaña especie no puede pasar desapercibida para el espíritu público. Aquí, donde el problema social reviste las agudezas que le da el encarecimiento de la vida; aquí, donde las máculas del sufragio no han permitido traer a las Cámaras una sola representación socialista, el capital, harito de protección e incapacidad para luchar fuera de casa, después de haberle salido en diversas ocasiones al paso al Estado cuando ha tratado seriamente de intervenir en las cuestiones suscitadas entre capital y trabajo, ahora para imponerse al Estado, para tiranizar a España entera, va a servirse como de cabeza de turco de sus trabajadores, que son los primeros en pagar la consecuencia de la protección y de la incapacidad industrial de los capitalistas?

Este desplante, si es tolerable para un Gobierno, no puede avenirse a sufrirlo la honradez del espíritu público.

Que España es un feudo de los metalúrgicos y de otras empresas industriales, lo sabemos y nos resignamos a pagar el peaje; pero lo que excede los límites de toda paciencia es que se nos exija acrecer constantemente este tributo entre insolencias y amenazas.

Veamos, apuntando algunas cifras, que protección alcanza nuestra industria metalúrgica.

36.—Aceros finos al crisol en barras, flejes y chapas, 300 y 250 pesetas tonelada.

46.—Hierro en piezas de menos de 24 kilogramos una y las herraduras, 228 y 150 pesetas tonelada.

50.—Clavos, escarpas y tachuelas, 800 y 250 pesetas tonelada.

51.—Hierro y acero en limas y demás herramientas, 660 y 550 pesetas tonelada.

60.—Hoja de lata manufacturada, 600 y 500 pesetas tonelada.

¿A qué seguir? Basta examinar el Manual Arancelario para asombrarse de la protección concedida a una industria cada vez más necesaria para el público, y que tiene la primera materia en casa más barata que en ninguna parte del mundo.

Para dar una idea de esta exagerada protección, recordaremos que el precio a que en el mercado del mundo resulta la producción de la tonelada de acero oscila entre 80 francos y 100 pesetas, y de día en día va obteniéndose la producción más barata.

Entre todas las peticiones embosadas de los metalúrgicos parece ser que en firme exigen del Gobierno cese la rebaja concedida al material de ferrocarriles

y al de Guerra para pagar con arreglo a la tarifa ordinaria. Si esto lo consiguen, los ferrocarriles, en su justa defensa, aumentarán las tarifas de viajes y mercancías, y el Estado defendiéndose, aumentará la cifra consignada para gastos de material en el presupuesto de la Guerra. ¿Y quién ha de pagar todo esto sino el consumidor y la nación entera? Por si faltaba algo, el proyecto de ferrocarriles secundarios se entorpecerá con este encarecimiento del material, y de no entorpecerse tendremos la red de ferrocarriles más cara del mundo.

¿Pero no quedamos hace pocos días en que se había obtenido un triunfo vendiendo carriles en California? ¿Vendimos cuerpo a cuerpo fuera de casa, y en casa necesitamos abroquelarnos?

Ponga el Gobierno mano a esta sorda indignación nacional, que va cundiendo con las insolentes demandas y amenazas de empresas que sólo tienen razón de ser para el bien público. No es, ni puede ser, España campo de explotación y granjería de sus industrias; son ellas las que han de servir de instrumento de adquisición, ó cuando menos, de bienestar para el país. Largos años llevan de protección y tutela; si son organismos raquíticos ó no viables no tienen razón de existir. De grado ó por fuerza, ya es hora de que empiecen a luchar y que dejen de ser un organismo parasitario, en vez de un organismo funcional de la nación.

Todas esas amenazas ó insolencias apoyadas por regiones pseudo industriales y descontentadizas, tienen el valor capcioso que sus productos.

Todos esos desplantes y todas esas algaradas son indignas de atención, y todos sus ademanes agresivos son cóleras de alacrán. Atienda el Gobierno a lo que exige la dignidad y la penuria nacional. No esgriman el arma de los huelguistas, y si la esgrimen, peor para ellos.

Dejándolos solos, la suerte los reservará el final que al escorpión en sus grandes cóleras: clavarse el aguijón en la cabeza.

COMANDANTE BURGUETE

## Los grandes estafadores

Las recientes aventuras de Galley, en Francia, el gran estafador del Comptoir d'Escompte, ha puesto de relieve a algunos de sus más famosos antecesores en el robo.

Galley ha mostrado algún ingenio en sus empresas y bastante sangre fría, pero le ha faltado ese espíritu inventivo de que dio muestras el famoso ladrón de las alhajas de la duquesa de Sutherland. Ni siquiera ha llegado a la altura de ese John Bright, que operó hace algunos años en Bélgica y en el Norte de Francia.

Bright procedía con suma sencillez. Se procuraba una carta de crédito auténtica de una casa de banca bien conocida, y la negociaba en diversas poblaciones del continente, haciendo desaparecer de ella, de tiempo en tiempo, las firmas y los endosos, mediante procedimientos químicos. Además, se había mandado hacer letras de cambio, de tal modo idénticas a las de los banqueros, que hubiese engañado a los más hábiles peritos.

En menos de dos meses, Bright llegó a estafar más de doscientos mil francos.

Dos de los tipos más conocidos y más brillantes del género de estafadores, fueron seguramente Pierce y Agar, que en 1857 robaron trescientos mil francos en lingotes de oro en la línea del South-Eastern-railway, entre Folkestone y Londres.

Agar era un hombre audaz que había explotado las casas de juego de América haciéndose algunas rentas. Pierce era un bolsista de Londres. Ambos se encontraron en un tren, trabaron conversación y bien pronto, habiéndose entendido, decidieron dar un buen golpe.

Era, en efecto, el que intentaban, un golpe magistral de un gran atrevimiento y un poco más difícil de realizar que una simple transferencia de crédito a lo Galley.

Hé aquí en qué consistía su plan. Ocnocer con alguna anticipación el día fijado para la conducción de una masa de oro bastante considerable para que valiese la pena de intentar la empresa. Ocnocer la hora de salida y de llegada, el aspecto y la forma de los cofres y el peso de los lingotes. Penetrar en el compartimiento destinado al transporte de los lingotes, esto, a pesar de los vigilantes ó después de haberlos alejado. Poseer las llaves de las arca, pues era necesario abrirlas con rapidez, y no romperlas, para lo que se hubiera necesitado emplear mucho tiempo y hacer algún ruido; introducir en el compartimiento materiales bastante pesados, para reemplazar en las cajas los lingotes y por último salir del wagón llevándose 300.000 francos en oro, es decir una carga de 84 kilos.

La realización de este «tour de force» parecía imposible, y sin embargo, Pierce y Agar llevaron a buen término su empresa.

Comenzaron por estudiar, en frecuentes viajes, la línea Folkestone-Londres para darse cuenta exacta de la organización del servicio, y luego hicieron viajar lingotes propios, lingotes de oro y plata, para conocer los menores detalles de este género de transporte. Pierce fué a establecerse en Folkestone, entrando en relaciones con los empleados de la estación, y pronto supo en qué cajón de qué oficina estaban encerradas las llaves destinadas a abrir los compartimientos de los lingotes; se apoderó de estas llaves, y luego volvió a colocarlas en su sitio, después de haber empleado toda una noche en hacer otras iguales.

Agar, por su parte, circulaba por el continente espionando los trenes, las casas de banca y los buques que hacían el servicio en el canal de la Mancha y en el Mar del Norte.

Cuando triunfaron, el negocio les había costado un año de estudios y 50.000 francos, y nunca hubieran sido descubiertos a no ser por Agar, que en un acceso de celos, denunció a Pierce para separarle de una mujer a quien él amaba.

Un bandido genial fué también el célebre Benson, el que después de algunos pecadillos de menor cuantía estuvo 50 mil francos al lord corregidor de Londres, durante la guerra de 1870-71, presentándose como recomendado por Gambetta y diciéndose delegado cerca del primer magistrado de la Cité por el Consejo municipal de Chateaufort.

Esto le perdió, pero no paró ahí la cosa, pues preso y condenado a quince años de trabajos forzados, puede decirse que entonces comenzaba su carrera de bandido.

Una vez preso, comenzó a instruirse, tomó gusto al robo, y a pesar de los muros y de los grilletes, Benson organizó una partida de saltadores que pusieron a contribución a Londres durante muchos años.

En aquel calabozo se urdió el célebre robo de oro cometido en 1877 en la línea del Norte francés, entre París y Boulogne. Desde su cárcel, Benson expidió sus instrucciones a sus cómplices libres, los que, para triunfar, no tenían que hacer otra cosa sino seguir las al pie de la letra.

Un antecesor de Galley, puede decirse que fué ese sastre inglés Radpoth, establecido enfrente de una estación. Viendo pasar y repasar todos los días por delante de su tienda a los empleados de la estación pensó un día que muy bien podía ser que dejase algo que desear la administración de las grandes compañías, y que en este caso, un hombre listo podría realizar algunos beneficios. Traspasó su tienda y entró en las oficinas de la Great-Northern railway, y después de un año de estudios descubrió una laguna en la contabilidad, lo cual le valió para robar tranquilamente millón y medio en tres meses.

Todo esto demuestra que si los ladrones pusieran solamente la cuarta parte de su ingenio, de su inteligencia y de su espíritu de observación en crear una posición honrada, todos ellos ocuparían un brillante puesto en la sociedad.

## Conflicto entre Suecia y Noruega

### SITUACION ALARMANTE

Cuando hace algunos meses Noruega declaró disuelta la unión con Suecia, surgió el temor de que este último país no se conformara con la decisión tomada por la nación vecina y estallase un conflicto armado.

Los suecos, sin embargo, procedieron con calma y prudencia y durante los meses que desde entonces han transcurrido, han procurado regularizar el nuevo estado de cosas que la ruptura de la Confederación ha creado.

En su consecuencia, después de varias tentativas y negociaciones preliminares, se llegó a convenir en el nombramiento de varios delegados de una y otra nación que, reunidos en Karlstad, resolverían los varios problemas que la total separación é independencia de los dos países vecinos ha planteado.

La mayor parte de las cuestiones se han resuelto satisfactoriamente de común acuerdo; pero los delegados noruegos se han negado resueltamente a acceder a la petición de Suecia referente a que fuesen demolidas ciertas fortalezas que Noruega ha levantado para la defensa de sus fronteras.

La firme negativa de los noruegos ha producido gran irritación en Suecia, y la prensa de ambas naciones ha adoptado un tono tan agresivo que, si refleja fielmente el estado de ánimo de los dos pueblos escandinavos, parece muy probable que al fin estalle la guerra que a todo trance los espíritus prudentes quieren evitar.

En vano ha sido que los suecos hayan manifestado que no pretenden que Noruega destruya sus históricas fortalezas de Fredrikstad y Kongsvinger, sino solamente las nuevamente erigidas en las fronteras; en vano que hayan negado la existencia de 70.000 soldados suecos, acumulados en puntos estratégicos para caer sobre el país vecino, manifestando que únicamente esta es la época en que se convoca todos los años a los reclutas;

lo cierto es que los noruegos se muestran muy excitados, y ante su resultada negativa a consentir en la demolición de sus fortalezas fronterizas es de temer que estalle el conflicto.

Sensible sería que los dos pueblos de la península escandinava que han vivido en estrecha unión durante cerca de un siglo y que por ser vecinos y por mútua conveniencia debieran vivir en paz y concordia, apelen al peor procedimiento de todos, ó sea al de la fuerza para dirimir sus diferencias.

## Por telégrafo

### El rey de Inglaterra

Madrid 20 a las 15

Unos despachos que se han recibido dicen que a principios de año el Rey de Inglaterra vendrá a España, para devolver la visita oficial que le hiciera D. Alfonso.

### El viaje de Weyler

Madrid 20 a las 15

Es inexacto que en el viaje que ha de realizar el ministro de la Guerra general Weyler, visite Barcelona; es cierto que irá a Baleares; pero lo hará por la línea de Alicante.

### No hay sublevación

Madrid 21 a las 1

Londres.—El consul general de Colombia desmiente, completamente autorizado por el Gobierno, que en aquella nación haya sublevación alguna.

### Conferencia

Madrid 21 a las 1

París.—Los Sras. Wite y Rouvier han conferenciado extensamente. Se atribuye mucha importancia a esta entrevista, por suponerse que trataron de intereses de Rusia y Francia.

### Función benéfica

Madrid 21 a las 1

San Sebastián.—El Rey, después de haber paseado en automóvil, asistió a la función de gala que se celebró en el «Pabellón Cinematográfico» en beneficio de la Asociación contra la tuberculosis.

### La colonia italiana

Madrid 21 a las 2'30

Valencia.—La colonia italiana ha celebrado un banquete en conmemoración del día 20 de Septiembre, fiesta nacional en Italia. Se dieron vivas a España y a Italia.

Los comensales acordaron socorrer a las víctimas causadas por los terremotos ocurridos en Calabria.

### Vapor en cuarentena

Madrid 21 a las 2'30

Tánger.—El vapor alemán «Taso» que procedía de Hamburgo ha sido sometido a cuarentena por haber ocurrido a bordo un caso sospechoso de cólera.

### Literato fallecido

Madrid 21 a las 8'30

Ha fallecido el conocido literato Sr. Navarro Ledesma. Sus amigos llenan el domicilio del finado para dar el pésame a su familia.

Emigrantes a América.—Comarcas enteras desiertas

Madrid 21 a las 8'30

La emigración en Galicia crece notablemente. Ayer abandonaron Villagarcía con destino a Montevideo y Buenos Aires más de 800 personas, entre las cuales figuran muchas mujeres.

Está anunciada la salida de la Coruña de 20 grandes trasatlánticos. Los agentes de las Empresas de emigración se muestran activísimos para conseguir que dichos vapores salgan repletos. Los trenes llegan abarrotados de pasajeros que esperan la salida de los vapores.

La prensa pide la persecución de los agentes de las citadas compañías.

Reina gran alarma. Comarcas enteras van a quedarse desiertas.

FABRA

# Abonos Químicos

## SOCIEDAD ANÓNIMA CROS

PRINCESA 21, BARCELONA

Superfosfatos. Nitrato de sosa. Sulfato amónico. Sales de potasa etc.

Depósitos en los principales Centros agrícolas de España.

En la provincia de Baleares pídase precios y noticias mercantiles a la Agencia de la Sociedad anónima Cros en Palma de Mallorca—Ronda de Levante A.

Almacén en Valencia y Barcelona.

SERVICIOS GRATUITOS

Análisis de tierras. (1) — Consultas e Instrucciones sobre el empleo de los abonos. — Suscripción a la Revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse al Director de las Oficinas de Información Técnica-Agrícola.

D. Juan Gavilan Zorrilla 4 principal-Madrid

(1) Remítanse por correo 200 gramos

# Don Miguel Ferrando

## Médico de Montuiri

Ha inaugurado su gabinete de consulta para las enfermedades de la garganta, nariz y oído en esta ciudad de Palma abierto los lunes y viernes de 10 a 12, plaza de Cuadrado, 26—2.

Continuará su consulta en Montuiri los días restantes de 2 a 5 de la tarde.

## ALCANCE DE LA NOCHE

### Reformas en telégrafos

El director general de comunicaciones señor duque de Bivona, está estudiando con gran cuidado las mejoras susceptibles de implantación en su departamento.

Entre otras varias que ha pensado en principio, tiene ya proyectadas dos reformas importantes que de llevarse a término han de producir grandes ventajas.

Es la una la desaparición de la tasa de 1,05 pesetas que ahora rige para los telegramas nacionales.

Propónese el duque de Bivona modificar la tarifa en el sentido de que cada palabra pague sin límites, como ahora sucede, 10 céntimos de peseta: es decir, el que necesite tan sólo utilizar seis palabras, abonará 60 céntimos.

La reforma producirá grandes beneficios a todo el mundo, y especialmente al comercio y a la banca, que necesitan valerse frecuentemente de la comunicación telegráfica, empleando, por lo común, breves palabras para transmitir sus órdenes.

Esta reforma quizá produjera al principio algún descenso en los ingresos de telégrafos pero seguramente habrían de acrecentarse más tarde y constantemente cuando el público utilizara esa transmisión con la frecuencia a que los precios reducidos y el escaso coste habrían de brindar.

Quizás también, el ministro de Hacienda, temeroso de ver mermados los ingresos del Tesoro, haya de poner algún obstáculo a la nueva implantación; pero el espíritu del Sr. Echeagaray, atento siempre al beneficio común y a la aceptación de las ventajas que puedan recaer en favor de los españoles, inspira confianza y hace creer que estudiará el asunto con el detenimiento que su importancia requiere, admitiendo esta reforma telegráfica.

Se refiere la otra a sustituir la forma del pago, haciéndose en metálico y no en sellos, como al presente se abona.

También esta implantación sería ventajosa, dada la urgencia con que se ponen siempre los telegramas. El sistema de pagar en metálico la tasa a que ascenderían aquellos, evitaría la pérdida del tiempo que se gasta en adquirir el timbre.

La Dirección de Correos, en este caso, reintegraría periódicamente a la Hacienda el importe equivalente del timbre.

Los propósitos del duque de Bivona no pueden ser mejores. Ellos dicen que se preocupa de ofrecer ventajas y beneficios al público en general, y de procurar a la vez mayores ingresos al Tesoro.

Dignos son de elogio los deseos del director de Comunicaciones.

## Ecos de todas partes

### El Rey en Bayona

A título de curiosidad reproducimos el siguiente suelto:

Refiere *Le Figaro* llegado ayer al dar cuenta del viaje en automóvil realizado últimamente por D. Alfonso XIII a Pau, que su majestad, al regresar de la capital del Bearn y llegar a Bayona, fué detenido en la plaza de la Libertad por un agente de la policía.

Lo que más sorprendió al ya citado agente, fué lo joven que era el *chauffeur*, y (apresurase, por lo tanto, a dirigirla una serie de preguntas: «¿Cómo se llama usted? ¿Tiene usted el *brevet*?

—El rey contestó negativamente, y dispónase entonces el policía a redactar la denuncia correspondiente, cuando atráidos por el incidente llegaron varias personas que reconocieron a D. Alfonso, se pusieron a gritar ¡Viva el rey!

### Caso curioso

El jefe de la guardia civil del Molar comunica que ha ocurrido un incendio en una casa.

Acudieron los guardias civiles, y uno de ellos, llamado Paredes, al enterarse de que en la casa había una mujer de

## Nuestra información

### El reglamento de empleados

En la sesión que anoche celebró el Ayuntamiento se dio lectura de una adición que la Alcaldía hace al reglamento interior de empleados de las oficinas municipales.

En dicho documento se detallan las obligaciones generales de aquellos que pudieran concretarse en dos líneas: que cada cual debe cumplir con su obligación y que todos deben respetarse y acatar las órdenes de superior.

El Sr. Font y Montero introduce una modificación respecto al servicio de las oficinas. Conforme ocurre actualmente, estas permanecerán abiertas en verano de nueve a una y en invierno de nueve a dos de la tarde; pero a esta hora, en que se retirarán todos los empleados—y esta es la novedad—quedará uno de guardia para poder atender a los servicios extraordinarios que momentáneamente pueden surgir. Este servicio será por turno entre los empleados y quien tenga que cumplir se retirará más pronto de las oficinas, para poder, de nuevo, estar a las dos de la tarde.

El reglamento que nos ocupa cuida también de que el Archivo del Ayuntamiento esté abierto para que el público pueda recoger los datos que crea necesarios; para cumplir con dicho servicio, los empleados del Archivo turnarán en éste.

Se ordena, además, que se habilite una sala en donde podrá examinar el público los expedientes ó datos que solicite en Secretaría, en cuya dependencia habrá una mesa y sillas para que los documentos puedan examinarse con comodidad.

Estos creemos que son los puntos de dicho reglamento de carácter general, es decir, que puedan interesar al público; las demás disposiciones se afectan a los deberes de los empleados y a las órdenes puramente interiores de las oficinas.

### Robo en el Coll d'en Rebassa

Anoche en el caserío del Coll d'en Rebassa ocurrió el siguiente hecho:

Un sujeto llamado Miguel Servera Ribot penetró en una casita de campo robando una escopeta de dos cañones que encontró en el interior.

Dicha arma el caco la depositó en otra casa inmediata de donde la recogió el guardia municipal que prestaba sus servicios en aquel caserío.

El ladrón fué detenido por dicho guardia y conducido a Capuchinos.

Esta mañana ha sido puesto a disposición del Juzgado.

### Ordenación en la Catedral

El programa de la solemnidad que tendrá lugar el sábado en la Catedral con motivo de la ordenación sagrada es como sigue:

Por la mañana los actos de coro ordinarios, a saber: Prima y Tercia rezadas, el Oficio conventual y luego Sexta también rezada. Acto seguido el Cabildo pasará al palacio episcopal para acompañar al Sr. Obispo, esperándole en la Catedral los ordenados con velas encendidas.

Cantarase inmediatamente Nona y

examinadas las consecuencias de la guerra de la Manchuria, considerando que el Japon ha dado un golpe mortal al absolutismo del Emperador de Rusia, cuyo Gobierno quedará obligado a emprender un régimen completamente nuevo.

El orador ha mostrado su satisfacción de que la alianza franco-rusa haya perdido su carácter amenazador respecto a Alemania; pero la mala dirección de Mr. Bulow en el asunto de Marruecos hizo nacer la alianza franco-inglesa, que es mucho más peligrosa para Alemania.

«No hubiera sido difícil—ha dicho—introducir ciertas modificaciones en el convenio franco-ingles; pero la actitud belicosa del Kaiser ha dado por resultado el aislamiento completo de Alemania; pues Austria no tiene poder suficiente para prestarle apoyo, y las simpatías de Italia son para Francia.

Rusia ha aceptado las complacencias de Alemania, pero con el solo objeto de aguardar el momento de poderla atacar.

Terminó diciendo que la situación de Alemania nunca ha sido tan crítica.

### El Congreso penitenciario de Budapest

Recientemente se ha celebrado en Budapest un Congreso penitenciario internacional, con asistencia de delegados de 21 países, entre ellos Rusia y el Japon.

Las cuatro secciones en que se dividió el congreso han estudiado las medidas de legislación penal, las cuestiones penitenciarias, los medios preventivos y las cuestiones relacionadas con la infancia.

Los debates más interesantes se sostuvieron en esta última sección, deduciendo de ellos principalmente la insuficiencia del sistema de penas cortas aplicadas a la infancia, y la necesidad de reemplazarlas con una ortopedia moral, educativa y disciplinaria.

Entre las cuestiones de legislación penal ha tratado también el congreso, muy detenidamente, la del encubrimiento y la del Jurado.

Respecto al primero, ha decidido que el encubrimiento debería erigirse en delito especial, para castigar más seguramente las grandes estafas y los robos de títulos y papel del Estado, que la facilidad de las vías de comunicación hace cada vez más frecuentes.

En lo que se refiere al Jurado, el Congreso se inclinó hacia la participación, cada vez mayor, de los ciudadanos en la justicia criminal, ó sea al Jurado correccional.

### Cuena Superior de Comercio de Bilbao

—Idem de Lengua inglesa de la Escuela Superior de Comercio de Valladolid.

Ambas cátedras han de proveerse por oposición libre para ser admitido a la misma se requiere haber cumplido 21 años de edad y ser profesor Mercantil ó licenciado en Filosofía y Letras. Sueldo anual, 3,000 pesetas.

—Idem de Aritmética, Algebra, Cálculo Mercantil y Teneduría de libros, vacante en la sección de Estudios Elementales de Comercio del Instituto de Canarias.

—Idem de Reconocimiento de productos comerciales y Prácticas de Laboratorio, vacante en la Escuela Superior de Comercio de Valencia, y en la sección de Comercio del Instituto de Gijón.

—Las cátedras de Economía política y Legislación Mercantil, vacantes en la Escuela de Comercio de Coruña y en las secciones de Estudios Elementales de los institutos de Santander y Gijón.

Dichas cátedras han de proveerse por oposición libre. Para ser admitido a la oposición, se requiere: ser español, haber cumplido 21 años de edad y tener el título de profesor mercantil. Sueldo anual, 3,000 pesetas. Solicitudes, hasta el 2 de Noviembre.

—Depositorio de fondos del Ayuntamiento de Pauls (Tarragona). Solicitudes, hasta el día 1.º de Octubre.

—Médico auxiliar de la administración de justicia y de la penitenciaría, en el juzgado de primera instancia é instrucción de Calamocha (Teruel). Los aspirantes presentarán sus solicitudes en el juzgado referido, dentro del plazo de veinte días, a contar desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en la *Gaceta de Madrid* y en el *Boletín Oficial* de la provincia de Teruel.

—Idem titular de Vega de Espinosa (León). Sueldo anual, 999 pesetas.

—Dirección balnearia de Molinar de Cazorra (Vizcaya). Vacante que habrá de proveerse en el próximo concurso reglamentario.

—Ayudante de la sección de Ciencias, con destino al Instituto general y técnico de Sevilla; plaza que ha de proveerse por concurso. Solicitudes, hasta el 7 de Octubre.

—Recaudador de fondos del Ayuntamiento de Pauls (Tarragona). Solicitudes, hasta el día 1.º de Octubre.

### Instrucciones

—Exámenes

Continúan en el Instituto los exámenes para los alumnos no presentados en Junio y los reprobados.

Esta mañana se han verificado los de *Historia Natural*, habiendo sido aprobados todos los alumnos presentados.

Mañana tendrán lugar entre otros, los de *Química General*.

Los exámenes de *Dibujo* se han suspendido hasta el día 25 á las diez de la mañana.

—Apertura de curso

Con motivo de caer en domingo el día 1.º de octubre el Sr. Director del Instituto ha ordenado que la apertura de curso de 1905 á 1906 se celebre en ese mismo día con objeto de dar mayor solemnidad al acto.

### Hecho brutal en La Puebla

La guardia civil de La Puebla ha conducido á la cárcel de Inca poniéndolo á disposición del Sr. Juez de Instrucción de aquel partido, á nueve sujetos presuntos autores de escándalo público y otros hechos de que fué víctima la vecina de dicha villa Francisca Ana Caldeas.

### Ladrón en fuga. Jurado agredido

La guardia civil de Manacor participa al Sr. Gobernador que el guarda jurado Pedro Juan Basa al perseguir á un hombre desconocido que pasaba por el predio *Botana*, fué herido en la pierna derecha por dicho sujeto de un tiro de una escopeta que llevaba.

El citado sujeto al huir de la persecución del Jurado dejó abandonado un saco que contenía nueve gallinas robadas á un vecino de Manacor.

Como presunto autor del robo y el disparo ha sido detenido un individuo llamado Guillermo Domingo Pascual siendo puesto á disposición del Juzgado.

### Terremotos en Italia. Suscripción en Palma

Las noticias publicadas por *La Ultima Hora* referente á los terremotos ocurridos en territorios de la Calabria habrán, seguramente, impresionado á nuestros lectores por ser esta catástrofe muy horrorosa y haber costado la vida á miles de personas, llevado, por consiguiente, la consternación á muchísimas familias las que, además de perder á sus seres queridos, han visto destruidos los propios domicilios.

De todas las poblaciones de Italia se envían cantidades para socorrer á las víctimas y sus familias.

Lo mismo se ha hecho de las principales ciudades de casi todas las naciones extranjeras.

En Palma, en el consulado italiano, se ha abierto una suscripción voluntaria para recoger lo que el buen corazón de los mallorquines destine á los supervivientes y familias de los que perecieron de la citada catástrofe.

### Buques ingleses á Baleares

Procedente de Gibraltar, como ya dijimos, llegarán el próximo lunes un acorazado y seis destroyers ingleses.

Se supone que fondearán en nuestra bahía á la primera hora de la mañana. Aquí se provisionarán abundantemente de víveres; y al efecto los contratistas están ya efectuando los trabajos preparatorios para que el aprovisionamiento se verifique con gran actividad.

El mismo día por la tarde se casi seguro, se harán á la mar que, dirigiéndose á Mahón donde pasarán varios días.

### Riña.—Agresión á tiros

En San Carlos (Ibiza) disputaban los individuos Juan Ferrer Noguera y Mariano Guasch Costa. La disputa se agrió en términos tales que el Juan Ferrer agredió á su contrario disparándole un tiro con la escopeta que llevaba causándole heridas que el médico calificó de leves.

El agresor fué detenido por la guardia civil del puesto de Sta Eulalia.

### Nueva línea de vapores

Leemos que en breve se establecerá una línea de navegación entre el Sur de América, Vigo y Cádiz.

El diputado argentino doctor Luro ha presentado á la Cámara de su país un proyecto de ley concediendo una prima á la Compañía de vapores que con bandera argentina establezca una comunicación rápida entre Buenos Aires y Europa. En la memoria que se acompaña al proyecto, se habla de una velocidad de 21 millas por hora, lo que permite ir, por ejemplo, de Buenos Aires á Hamburgo, tocando en Boulogne, Vigo y Madera, en trece días y un cuarto.

«Este proyecto,—dice una carta de Buenos Aires—que cuenta con las simpatías de todo el mundo, pues cada día es mayor el número de los argentinos que va á Europa, deja entrever la posibilidad de ir de aquí á Cádiz en diez días; y si nuestro Gobierno de este asunto se preocupara y estableciese, subvencionándola, una línea entre aquel hermoso puerto andaluz y los de este estuario, ¿cuántos americanos entrarían en Europa por aquella puerta, y ya en España no se detendrían para visitar la maravillosa Sevilla, la oriental Granada y Córdoba y Madrid, y la reina del Tula y la opulenta Barcelona y Bilbao, y tantas otras ciudades y comarcas, dejando tras su paso un reguero de oro que contribuyese á aminorar sinsabores?»

### Un hombre herido

En Santa Eulalia (Ibiza) ocurrió la siguiente desgracia:

Un joven llamado José Guasch Juan (a) Pep al ir á saltar una pared lo hizo con tan mala suerte que se le cayó una pistola que llevaba en el cinto disparándose. El proyectil le hirió en la espalda quedándole incrustada en el cuerpo.

El herido fué convenientemente curado y después conducido á su domicilio.

### Religiosas

—Santoral

Para hoy.—San Mateo, apóstol y evangelista.

Para mañana.—Santos Mauricio, Juan y Silvano.

—Cuarenta Horas

Mañana terminan en las Teresas.

A las seis y cuarto exposición, á las diez misma mayor cantada.

Por la tarde, á las seis y media, teatro, tres puntos de meditación estación y reserva.

—En Sta Clara

En esta iglesia mañana al anochecer, empezará un Triduo dedicado á la Santa Faz.

### Notas del Carnet

—Una boda

Ayer en la iglesia parroquial del pueblo de Esporlas, se unieron en lazo indisoluble, la bella y simpática señorita D.ª Francisca Mir y Vidal y D. Pedro Lladó Roselló, apadrinados por el Sr. Cabot por parte de la novia y don José Catabay por la del novio.

El acto resultó solemnisimo, asistiendo al mismo, muchos de los innumerables concinientos, que las familias de los desposados tienen en el pueblo.

Los novios salen esta tarde para Barcelona, á fin de realizar un viaje de recreo.

Les deseamos eterna luna de miel.

### De viaje

De Ibiza en el vapor correo *Lulio* esta mañana han llegado D. Bartolomé Ribas, D. Juan Planells, D. José Torres, D. Francisco Vilás, D. Francisco Ruiz, D. José Costa, D. José Castelló, D. Antonio Tur, D. Juan y D. Vicente Torres.

De Barcelona en el *Cataluña* han venido hoy D. José Torres, D.ª Trinidad Oriach, D. Damián Coll, D.ª Matilde Llauder, D. Delfin Mon, D. Andrés Jaume, D. Jaime Aleñar, D. Antonio Masot, D. Roque Sampol, D. Pedro A. Sastre, D.ª María Coll, D. Carlos Hemir, D. José Obach, D. Salvador Ballvé, don José Oliver, D. Tarquinio Prandi, don Luis Muntaner, D. Esteban Bastino, don Gabriel Moragues, D. Eduardo Ponsat, D. Guillermo Jinestra y D. Francisco Torres.

Esta tarde ha salido para Barcelona y Madrid, el abogado D. Benito Pons Fábregas, cuyo viaje obedece á asuntos de su profesión.

### Marítimas

—Entradas

Esta mañana, á las siete, ha fondeado el vapor *Lulio* procedente de Ibiza.

A las ocho lo ha efectuado el vapor correo *Cataluña* procedente de Barcelona.

### Salidas

A las cinco de esta tarde ha salido para Argel el vapor *Miramar*.

A las seis y media lo han efectuado los vapores-correo *Cataluña*, para Barcelona é *Isla de Menorca* para Mahón.

### Despachadas

Esta tarde se ha despachado para Valencia el laúd *San Bernardo*.

### Noticias varias

Ha salido de Veracruz para la Habana el vapor correo *Alfonso XIII*.

—Ha llegado á Barcelona procedent de Palma la polacra goleta *Maria*.  
—Se ha despachado de Barcelona para Palma la balandra *Maria Luisa*.  
—Ha llegado á Brunswick la corbeta *Andrés Lupo*.

## En el Ayuntamiento

### SESION DE ANOCHE

Anoche el Ayuntamiento celebró sesión. Estuvo presidida por el Alcalde señor Font y Montero y asistieron los concejales señores Quijada, Calafell, Bauzá, Bonini, Ramis (D. A.), Serra, Pou (D. J. y D. F.), Castañer, Juan, Roselló (D. Jaime), Villalona (D. A. y D. F.), Martí, Perera, Obrador, Fuset, Pina, Canet y Alemany.

### Acta y cuentas

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales, quedando sobre la mesa una de la Compañía Mallorquina de Electricidad de 82 pesetas por gastos de carbones de los focos eléctricos en el paseo del Borne, durante el mes de Agosto.

### Asuntos varios

Se enteró que dos individuos se habían dado de baja en la brigada de bomberos.

Se acordó conceder permiso para reconstruir la fachada de una casa de la calle de la Herrería y que se avalore la parcela de avance que al efecto había de adquirirse.

También se acordó conceder permiso para construir un piso sobre la planta baja de una casa de la calle de Amer (en la Soledad), y para construir una tajea al servicio de la casa núm. 1, de la calle de la Cofradía.

Se acordó que quedara sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Obras que proponía ciertas construcciones no autorizadas en la casa número 19, de la calle del Rayo (arabal de Santa Catalina).

Se concedió permiso á la Diputación Provincial para que pueda sustituir el canalón de la fachada de la Inclusa.

Se concedió permiso á D. Domingo Pérez Bauzá para construir una cripta en el Cementerio y para adquirir dos parcelas en el mismo.

Se dió de alta en el padrón de vecinos á D. Damián Ballester Mas.

De conformidad con lo propuesto por la Comisión se acordó colocar rótulos nuevos en las calles donde faltan.

Se dió cuenta del dictamen que ha emitido la Comisión de Alumbrado respecto al del Borne. Esta opina que el cambio del alumbrado de varias unidades á una, irroga á *La Económica* 307 pesetas con 50 céntimos de perjuicio y entiende que se debe satisfacer dicha cantidad.

A propuesta del señor Fuset queda el dictamen ocho días sobre la mesa.

Se acuerda rectificar el alistamiento de un mozo vecino de Felanig.

Se concedieron permisos á D. Jaime Catalá Castellá, á D. Jerónimo Calafat y á D. Miguel Bertard para construir varias casas en el Ensanche.

Se enteró el Ayuntamiento del acuerdo de la Junta Municipal respecto á aumentar en 500 pesetas el sueldo del Depositario señor Moyá.

### Ruegos y preguntas

El Alcalde señor Font y Montero presenta á conocimiento de la Corporación una modificación del reglamento interior de las oficinas municipales, á la que deberán sujetarse todos los empleados.

A indicación de dicho señor se acuerda que dicho reglamento pase á la Comisión de Gobierno interior para que lo estudie y lo adicione al reglamento existente.

El Sr. Quijada presenta al Ayuntamiento una solicitud de un centenar de vecinos de la Soledad y del Molinar, pidiendo que se rectifique el curso del *Torrente Gros* ó que se dicten disposiciones para evitar desbordamientos de aquel, que ocasionan peligros personales y materiales.

Se acuerda que esta solicitud pase á la respectiva Comisión y que se una á los antecedentes que existen de este asunto.

El Sr. Ramis (D. A.) pregunta al señor Alcalde que como es que no se ha traído el expediente que en la última sesión se acordó formar á un escribiente.

El Alcalde le contesta diciendo que dicho expediente no se ha empezado por estar en período electoral.

Y se levanta la sesión, pues no había ningún otro asunto que tratar.

## MERCADOS

### De Inca

Con regular concurrencia se ha celebrado el mercado de hoy. Los precios han sido los siguientes:

Almendrón, los 42 kilógs., á 75 00 pesetas.

Trigo, los 70 litros, de 00'00 á 18'50 idem.

Candeal, id. á 18'00 id.

Cebada del país, id. de 0'00 á 11'00. Id. forastera, id. á 0'00 id.

Avena del país, id. de 0'00 á 9'50 id. Id. forastera, id. á 0'00 id.

Garbanzos, id. á 32'00 id. Maíz, id. á 19'00 id.

Habichuelas (confite), id. á 46'00 id. Id. blancas, id. á 35'00 id.

Frijoles, id. á 36'00 id. Habas para cocer, id. á 22'00 id. Id. ordinarias, id. á 19'00 id. Id. para granados, id. de 19'00 á 00'00. Higos pasos, los 42 id., á 9'00 id. Azafrán, los 33 gramos á 2'50 — C. 21 Septiembre 1905.

De Teatros

Lirico

La segunda representación de Zaaz...

Los intérpretes de la obra cosecharon...

Mañana, por la tercera vez se pondrá...

A continuación reproducimos el argu...

ACTO PRIMERO

Willy Janicoff, pintor, ha transportado...

Un amigo, el profesor Riemann, viene...

Ada desea casarlo con Ketti, su sobri...

ACTO II

En la casa paterna de Willy vive una...

Los padres de Willy son dos viejecitos...

La madre comprende que cuando su...

Riemann intenta todavía hacer retor...

poco tiempo la completa ruina moral de...

Ada se presenta acompañada de Ketti...

La señora Janicoff, que ignora el inf...

Al empezar de nuevo la acción la se...

Todos hablan y andan con gran sigilo...

Willy ha puesto en práctica su proyec...

Willy ha robado a Ketti y la conduce...

Ha regresado de su viaje de compras...

Tenemos noticias de que esta tarde...

Don Gaspar Berga Oliver Médico-Cirujano...

sube a la garganta casi lo estrangula...

Gacetillas

Por el departamento de Cartagena se...

Presentar sus solicitudes al capitán...

Certificado del acta civil de nacimie...

Las solicitudes se presentarán antes...

Debiendo procederse por el Regimie...

D. Gabriel Alomar y D. Luis Canals...

Los Sres. Martínez y Planas nos co...

Igualmente nos manifiestan que debi...

En la librería de D. José Tous se ha...

Ha fundado en Cádiz, el certero Infa...

Después de visitar las principales ca...

Ha regresado de su viaje de compras...

Tenemos noticias de que esta tarde...

Don Gaspar Berga Oliver Médico-Cirujano...

REGALO HISTORIA UNIVERSAL

CÉSAR CANTÚ Diez tomos folio, lujosamente encu...

Sesenta pesetas

Librería de J. Tous, P. de Cort 14 y 16

Café Mahonés

Plaza Mayor, 30 Todas las noches de 9 a 12 se celebrarán...

PACA LA CHINA

En la reunión de hoy se ejecutará el...

PUPILOS

Se admitirán algunos para vivir como...

JOSE SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900...

Reuma

Aparatos especiales para baños de vapor...

Compañía francesa del Gramophone

Gramófono

Maravillosa reproducción de recita...

Depósito de aparatos, discos, agujas...

Nadal—Zagranada 8—Palma

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARREA. ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Teatro Lirico

Función para hoy Estreno del drama moderno en 4 actos

La Fine di Sodoma

Función para mañana El drama en 4 actos

IL CARDINALE

Entrada general, 0'60 ptas. Medias id. 0'40 id.

A las ocho y media

TRANVIA

Para el Terreno 6 Porto Pi, después de la...

BILLETES DE NAVIDAD

1.000 pesetas Se han puesto en venta en la...

Más telegramas

Exposición ibero-americana

Madrid 21 a las 8'30 El Sr. Aguilera ha visitado al...

El Sr. Aguilera ha visitado al Minis...

Tormentas e inundaciones

Madrid 21 a las 9 Noticias telegráficas de Zaragoza...

Sindicato agrícola

Madrid 21 a las 8'30 Jerez.—Se ha constituido un...

Nivelación de presupuestos

Madrid 21 a las 8'30 El Gobierno se esfuerza en man...

Contra los anarquistas

Madrid 21 a las 1 Comunican de París que el juez...

Banderas recogidas.—Toros desman-

Madrid 21 a las 9'16 Telegrafían de Barcelona que la...

CASA DE RECREO

Se alquila una en uno de los sitios más...

Contrabando de armas.—Encuentros

Madrid 21 a las 9 Telegrafían de Málaga que un...

Este introducía cañones, fusiles...

Se han suspendido las obras del...

El Pretendiente se dirige a la...

El Roghi destacó fuerzas e invitó...

No habiendo esta sido aceptada, se...

El conde de Romanones ofreció ocu...

Madrid 21 a las 9 Noticias telegráficas de Zaragoza...

En muchos pueblos se han desmorona...

En Herrera se inundaron cien cas...

Madrid 21 a las 8'30 Jerez.—Se ha constituido un...

Madrid 21 a las 1 Comunican de París que el juez...

Madrid 21 a las 9'16 Telegrafían de Barcelona que la...

Se alquila una en uno de los sitios más...

Madrid 21 a las 12'30 El diputado electo por esta isla...

Añoche estuvo en la aldea de San...

Los amigos le acogieron con verdader...

Después asistió el Sr. Weyler a una...

Al banquete fueron invitadas disting...

Hoy el Sr. Weyler comerá en casa...

Esta noche visitará los pueblos de...

Se alquila una en uno de los sitios más...

Madrid 21 a las 12'30 El diputado electo por esta isla...

Añoche estuvo en la aldea de San...

Los amigos le acogieron con verdader...

Después asistió el Sr. Weyler a una...

Al banquete fueron invitadas disting...

Hoy el Sr. Weyler comerá en casa...

Esta noche visitará los pueblos de...

Se alquila una en uno de los sitios más...

Madrid 21 a las 12'30 El diputado electo por esta isla...

Añoche estuvo en la aldea de San...

Los amigos le acogieron con verdader...

Después asistió el Sr. Weyler a una...

Al banquete fueron invitadas disting...

Hoy el Sr. Weyler comerá en casa...

Esta noche visitará los pueblos de...

Se alquila una en uno de los sitios más...

Madrid 21 a las 12'30 El diputado electo por esta isla...

Añoche estuvo en la aldea de San...

Los amigos le acogieron con verdader...

Después asistió el Sr. Weyler a una...

Al banquete fueron invitadas disting...

Hoy el Sr. Weyler comerá en casa...

Esta noche visitará los pueblos de...

Se alquila una en uno de los sitios más...

Madrid 21 a las 12'30 El diputado electo por esta isla...

Añoche estuvo en la aldea de San...

Los amigos le acogieron con verdader...

Después asistió el Sr. Weyler a una...

Al banquete fueron invitadas disting...

Hoy el Sr. Weyler comerá en casa...

Esta noche visitará los pueblos de...

Se alquila una en uno de los sitios más...

Madrid 21 a las 12'30 El diputado electo por esta isla...

Añoche estuvo en la aldea de San...

Los amigos le acogieron con verdader...

Después asistió el Sr. Weyler a una...

Al banquete fueron invitadas disting...

Hoy el Sr. Weyler comerá en casa...

Esta noche visitará los pueblos de...

Se alquila una en uno de los sitios más...

Madrid 21 a las 12'30 El diputado electo por esta isla...

Añoche estuvo en la aldea de San...

Los amigos le acogieron con verdader...

Después asistió el Sr. Weyler a una...

Al banquete fueron invitadas disting...

Hoy el Sr. Weyler comerá en casa...

Esta noche visitará los pueblos de...

Se alquila una en uno de los sitios más...

Madrid 21 a las 12'30 El diputado electo por esta isla...

Añoche estuvo en la aldea de San...

Los amigos le acogieron con verdader...

Después asistió el Sr. Weyler a una...

Al banquete fueron invitadas disting...

Hoy el Sr. Weyler comerá en casa...

Esta noche visitará los pueblos de...

Se alquila una en uno de los sitios más...

Madrid 21 a las 12'30 El diputado electo por esta isla...

Añoche estuvo en la aldea de San...

Los amigos le acogieron con verdader...

Después asistió el Sr. Weyler a una...

Al banquete fueron invitadas disting...

Hoy el Sr. Weyler comerá en casa...

Esta noche visitará los pueblos de...

Se alquila una en uno de los sitios más...

Madrid 21 a las 12'30 El diputado electo por esta isla...

Añoche estuvo en la aldea de San...

Los amigos le acogieron con verdader...

Después asistió el Sr. Weyler a una...

Al banquete fueron invitadas disting...

Hoy el Sr. Weyler comerá en casa...

Esta noche visitará los pueblos de...

Ancoras abandonaron sus asientos, y...

—¡Buen caballo!—decían unos.

—¡No es mal!—exclamaba el otro.

—¡Magnífico!—añadía un tercero.

Meriadec montó de un brinco y partió...

Mademoiselle Olimpia atravesaba la...

Mlle. Olimpia era la muchacha más...

Olimpia Mignot tenía sólo 18 años...

Cuando la veían pasar preguntábanse...

En cambio se decía a menudo que a

Mr. de Gonidec, sobrino también del...

Pero Mr. de Gonidec pensaba de otra...

Mlle. Olimpia Mignot atravesó la...

Un murmullo de admiración acogió...

Esta continuó su camino como mujer...

Solamente al pasar miró furtivamente...

Después Olimpia se dirigió hacia el...

Entonces del mismo modo que los...

—Nadie me haría creer que esa jo...

—Nadie se lo conoce,—interrumpió...

heredera, alguna hija de armador que...

Así, pues, enamorado de Mlle. Olim...

Olimpia le devolvió el saludo e hizo...

—Señorita, ¿me permitís acompaña...

Ella, aparentando sorpresa, contestó:

—¿Para qué, caballero?

—¿Desearía hablaros?

—Hágalo,—dijo Olimpia con indife...

Y Mr. de Faustineres, sin desconcer...

—Se trata, señorita, de una cosa que...

—¿De veras?

—¿Queréis ser baronesa de Faustinie...

Olimpia le miró y se echó a reir.

El caballo estaba sudando y con las...

Sirvieron la sidra a Meriadec y bebió...

—¿De dónde vienen así?—dijo Loude...

—De Plouesnel y allí me vuelvo,—...

—¿Vienes a Saint Malo dos veces al...

—Sí.

—¿Y a qué?

—Para averiguar en el semáforo no...

—Impaciente está el viejo Cabestan...

Si estuviera tan rico como acaba de...

—Sí, sí, su barco—exclamó Meriade...

—El caso es que, tanto él como yo, y...

—¿Cómo, el barco fantasma?—excla...

